

De cuño 100% nacional



Izq.: la foto del estudio en Reconquista 657 (año '46) muestra al fundador, Dr. Horacio Beccar Varela (quinto desde la izquierda). Centro: la biblioteca, de ayer a hoy, 2004. Gaspar Aguirre, Roberto Cruzel, Horacio Esteban Beccar Varela y Juan C. Murga.

El estudio toma como piedra fundacional el título de abogado que recibió Horacio Beccar Varela el 8 de julio de 1897. Sin embargo, sus vínculos con la historia argentina se remontan mucho, pero mucho más allá.

El padre de Horacio fue Florencio Varela, el mismo que debió exiliarse en Montevideo en 1829, desterrado por su oposición a Juan Manuel de Rosas. El padre de Florencio, a su vez, fue Jacobo Adrián Varela, voluntario del Tercio de Galicia, al frente de una compañía de granaderos con el grado de capitán, cuando hubo que defender a Buenos Aires durante la Segunda Invasión Inglesa, en julio de 1807.

La otra parte del apellido, Horacio se la debe a Cosme Beccar, teniente coronel ascendido por pedido del virrey interino Santiago de Liniers, por el arrojo demostrado en la reconquista de Buenos Aires en 1806, así como en campañas militares previas.

Ambos apellidos, no obstante, no se juntarían sino hasta más de 50 años después.

Horacio, uno de los 132 abogados graduados en 1897, compartió sus estudios con buena parte de lo que hoy se reconoce como historia del siglo XX. Entre sus compañeros estuvieron Emilio Jiménez Zapiola (quien varias décadas después sería suegro de su hijo Horacio, conocido como Bimbo); Rómulo Naón y Manuel María de Irondo (sus futuros socios); el futuro ministro del Interior Vicente Gallo; Carlos Octavio Bunge, uno de los fundadores de la sociología argentina; el diplomático y escritor Enrique Rodríguez Larreta; Joaquín Castellanos, luego gobernador de Salta; Jorge Guillermo Borges, padre de Jorge Luis; y el genial Macedonio Fernández, entre otros.

Evolución

"Usina de ideas y de razones, escuela de profesionales, ámbito de ejercicio de la ética, comunidad de seres humanos, el Estudio Beccar Varela ha sido y es protagonista esencialísimo de la historia argentina y también de su movimiento económico local e internacional", se lee en el libro institucional Estudio Beccar Varela - Un Siglo, con el que se celebró el primer centenario de la firma. En efecto, el estudio participó activamente en todas las etapas del desarrollo argentino: frigoríficos y bancos, en las décadas del '10 y del '20; radicación de empresas, en las del '30 y del '40; petróleo y automotores, en las del '50 y '60; capitales de la deuda externa, diseño

Estudio Beccar Varela



Una reliquia: foto del estudio en en la calle San Martín 66, 1930.

Desde la reconquista de Buenos Aires en tiempos de invasiones inglesas, el apellido-marca-estudio se entrelaza con la historia del país.

Año de fundación
1897

Fundador

Horacio Beccar Varela

Managing partner

Horacio Esteban Beccar Varela, bisnieto del fundador.

Son abogados de **Unilever y del Citi** desde comienzos del siglo XX, cuando esas compañías se instalaron en la Argentina.

ESTUDIO BECCAR VARELA

Los socios del estudio en la fiesta del centenario, en 1997.



de instrumentos financieros y privatizaciones, en los más cercanos '90.

"Hoy seguimos teniendo el mismo entusiasmo del comienzo y el mismo espíritu que guió a nuestros antecesores. Sabemos que nuestra labor es exigente y nos motiva la convicción asumida de brindar una atención de excelencia, personalizada, discreta y profesional", dice Horacio Esteban Beccar Varela, bisnieto del fundador y *managing partner* de la firma, compuesta por 120 abogados.

A ellos se suma un importante número de paralegales, pasantes y asistentes, conformando un *staff* total de más de 250 personas.

"Somos una empresa de servicios que está en la Argentina, con todo lo que eso implica", contextualiza el abogado-ejecutivo, quien reconoce el activo que hoy representa la marca que él lleva por apellido.

Conciente de que los contactos que no se trabajan no sirven, el estudio despliega una política activa de *networking* internacional desde hace más de 40 años, con una

Contrato a largo plazo

"Estamos con miles de proyectos", cuenta Horacio Beccar Varela mientras celebra un crecimiento interanual del 20 por ciento, neto de deducciones.

Por lo pronto, el estudio tomó un piso más en el edificio República y ya comenzaron las obras para expandirse.

A eso lo acompaña, para el mediano plazo, el análisis de expansión hacia el interior del país, así como la detección de "gente talentosa" para incorporar, como lo hizo hace un par de meses con el *staff* del estudio encabezado por Roberto Fortunati.

"Tenemos una historia centenaria, pero también nos ilusiona el devenir: nos espera un gran futuro", aventura Beccar Varela.

estrategia de alianzas y tejido de redes.

Desde su creación, el estudio pasó por cuatro cambios de mando, manteniendo siempre una continuidad en la forma de dirección, repasa el socio gerente.

Los valores y el profesionalismo como eje resultaron ser la clave para que la firma se mantuviera durante tantos años en la *pole position* de los estudios corporativos del país.

"Mi concepción, la de todos los que me precedieron y la de todos los socios es que el estudio es una institución que nos va a sobrevivir, con lo cual todo lo que hacemos, lo hacemos con una mirada de mediano y largo plazo", dice Beccar Varela. // Ariel Neuman.